



L'écho des clochers

Les informations des paroisses
Notre-Dame de Grandselve

OCTOBRE / NOVEMBRE
2024, n° 172

www.notredamedegrandselve.fr

ISSN 2114-799X

Dans ce numéro :

Edito	1
Annonces	2-3
Horaire des messes et agen-	4

EDITORIAL

Dimanche 20 octobre, Mgr Batut viendra célébrer mon installation comme votre nouveau curé. La liturgie de cette célébration est riche d'enseignements et nous permet de méditer le sens d'une telle mission.

Dans l'Église, on ne choisit pas sa mission, on la reçoit. Le curé ne choisit pas sa nouvelle paroisse, et les paroissiens ne choisissent pas leur nouveau curé ! Ils le reçoivent de l'Église, comme le curé reçoit sa mission de son évêque. Cela nous invite à nous accueillir mutuellement, à nous recevoir mutuellement comme un don de Dieu par son Église.

Dans la célébration d'installation, l'évêque développe la mission du nouveau curé. Il lui confie la charge d'annoncer l'Évangile sur le territoire de la paroisse, et pour cela d'enseigner le peuple chrétien qui y habite. Il lui rappelle son devoir d'être garant de l'intégrité de la foi catholique vécue et transmise. L'évêque évoque aussi la mission de sanctification : le curé doit apporter à tous à travers les sacrements les moyens de recevoir la grâce de Dieu qui sauve. Enfin, l'évêque rappelle au curé son autorité et la charge de gouvernement qu'il reçoit au service de la charité et de l'unité de la communauté. Il est essentiel de souligner que le curé est invité à ne pas œuvrer seul, mais à vivre sa mission en collaboration avec les autres ministres ordonnés et les paroissiens.

Aujourd'hui, c'est un frère que vous accueillez, qui essaye lui aussi – avec vous – de se convertir et de marcher à la suite du Christ. Un pauvre pécheur, comme vous, aimé et pardonné. C'est aussi un père qui vous est donné, témoin pour vous de la Miséricorde du Père et envoyé pour vous encourager et vous faire grandir dans la foi. Enfin, c'est un chef que vous recevez, mais au sens de l'évangile, c'est à dire un serviteur de l'unité de notre paroisse et de son élan missionnaire.

Je vous redis ma joie profonde, me confie à votre prière et à votre bienveillance, et prie pour vous tous les jours, sous la protection des saints anges gardiens, le patronage de Saint Joseph et le regard de la Vierge-Marie.

Abbé Emmanuel Cazanave

Secrétariat de la paroisse
Presbytère de Grenade
19 Rue Gambetta
31 330 Grenade
05 61 82 61 35
secretariat.grandselve
@orange.fr

Abbé Emmanuel CAZA-
NAVE, Curé
Abbé Emmanuel JULLIENNE,
vicaire
Presbytère de Grenade
05 61 82 61 35

Abbé Jean GAKONA,
vicaire
Presbytère de CADOURS
17 Cours du Midi
31 480 Cadours
05 34 59 06 78

Abbé François SONDO
Vicaire
Presbytère de Lévignac

Monsieur Jean-Pierre
BOUSQUET
Diacre permanent

Consécration de la ville et du diocèse de Toulouse au Sacré-Cœur de Jésus.

Les nuages sombres s'accumulent sur notre monde. L'actualité nous renvoie beaucoup de réalités négatives qui suscitent des inquiétudes légitimes, et favorisent cette atmosphère de désespérance qui règne dans notre société, et se manifeste dans une certaine culture, de plus en plus fascinée par l'obscur, le ténébreux. Après avoir échangé avec le Conseil épiscopal et un certain nombre de chrétiens du diocèse, il m'a semblé important de poser un acte spirituel qui protège notre ville de Toulouse et notre diocèse de ces menaces ténébreuses et de la désespérance.

Aussi, à l'occasion du 350ème anniversaire des apparitions de Jésus, de 1673 à 1675, à Sainte Marguerite-Marie, religieuse visitandine à Paray-le-Monial, j'ai souhaité consacrer la ville de Toulouse et notre diocèse au Sacré-Cœur de Jésus.

Lors de la mort de Jésus sur la croix, un soldat a transpercé son Cœur d'un coup de lance. Le Côté transpercé de Jésus, son Cœur ouvert pour toujours, sont l'ultime signe d'amour laissé par Jésus mort en croix. De ce Cœur est sorti du sang et de l'eau, symbole des sacrements que le Christ a laissé à son Église pour vivifier et nourrir les croyants. Saint Thomas qui doutait de la résurrection de Jésus a été invité par Celui-ci à mettre sa main dans son Côté.

Ainsi, le Cœur de Jésus nous dit l'amour infiniment fécond de Dieu pour l'humanité ; il nous dit aussi, à travers l'expérience de Saint Thomas, la victoire du Christ sur le mal et la mort. Il est un signe sûr d'espérance en la victoire de la Lumière sur les ténèbres. Le Cœur de Jésus nous invite à la confiance, comme nous le disons dans la prière : « Cœur Sacré de Jésus, j'ai confiance en vous ! ».

Je vous invite donc, le 16 octobre prochain à l'église du Sacré-Cœur de Toulouse (quartier Patte d'Oie), à participer ou à vous unir à la messe de 18h30, au cours de laquelle je procéderai à la consécration de la ville et du diocèse.

+ Guy de Kerimel

Nous recherchons des personnes bénévoles pour tenir la permanence au presbytère de Grenade ainsi que des personnes qui pourraient entretenir le linge et les ornements de l'église. Appelez le secrétariat : 05.61.82.61.35

Vierge de la Pieta de GRENADE

L'origine de la statue est inconnue. Vers 1905, elle est déjà installée sur l'appui du banc de la municipalité (réalisé par le menuisier Fabien en 1850) qui n'est plus utilisé depuis la séparation des églises et de l'État.

La statue en plâtre peint et doré servait pour les processions, notamment celle du 15 août. C'est le modèle classique de la représentation de l'Immaculée Conception, la Vierge les bras ouverts foule au pied le serpent du péché. La statue possède un diadème qui est conservée dans la sacristie de l'église.



Dernièrement la statue qui avait perdu une main a été restaurée à l'initiative d'une paroissienne, Geneviève, qui lui a offert aussi un nouveau piédestal. Elle est installée dans la chapelle de la Piéta, elle a retrouvé toute sa superbe.

Un grand merci à Geneviève



La messe d'installation de l'abbé **CAZANAVE** sera le dimanche 20 octobre. Elle sera présidée par **Mgr Jean-Pierre BATUT**.

L'apéritif déjeunatoire sera sous la halle de GRENADE.

Si vous voulez préparer des plats salés ou sucrés, **MERCI** de vous rapprocher de **Laurent de BEAUMONT** qui gère l'apéritif (06.26.15.43.37)

HISTOIRE d'une BANNIERE

Comme presque toutes les églises, celle de Lévig-nac possède une bannière.

Offerte par la Société de Saint Maur, en 1895, elle porte sur sa face antérieure une ruche entourée d'abeilles, et sur sa face postérieure, le blason de Lévig-nac.



Les années avaient fait leur œuvre : la bannière, délavée, élimée, voire déchirée, portait les stigmates d'un dévouement sans faille lors des cérémonies, surtout lors des processions... Le 15 Août, fête patronale de Lévig-nac, elle s'avancait dans les principales rues de Lévig-nac pour s'arrêter devant la statue de la Vierge située à l'entrée de l'avenue Olmade ; lors des Rogations, elle parcourait fièrement, en suivant la croix, des kilomètres pour apporter la bénédiction divine aux champs autour de Lévig-nac.

Grâce à Michèle Oulé, native de Lévig-nac, de parents nés eux-mêmes à Lévig-nac, et la famille Durand, la bannière a presque retrouvé sa première splendeur. Elle a gardé tout ce qui pouvait l'être des anciennes broderies, les incrustant sur des tissus neufs, et refait tout le reste. Après presque 130 ans, 130 heures de travail ont été nécessaires pour cette remise en état.

Puisse cette nouvelle bannière bénie par notre nouveau curé retrouver sa place et sa fonction dans la communauté paroissiale de Lévig-nac.

Annexe pour comprendre l'importance de Saint Maur à Lévig-nac

Face à la pharmacie, rue de la République, à l'emplacement des vieux murs en briques qui menacent de tomber en ruines, se trouvait au Moyen Âge, le castrum de Lévig-nac.

Ce château qui appartenait aux seigneurs de l'Isle Jourdain avait été laissé en héritage à dame Thiburge seigneresse de Lévig-nac. À sa mort en 1334, il fut transformé en abbaye, dotée de tous les biens de Thiburge elle était une des plus riches de la région. Ce couvent des Clarisses qui accueillait des demoiselles nobles du secteur, fut détruit par un incendie au XVIIe siècle. Reconstitué aussitôt, il fut transformé en 1750 et jusqu'à la Révolution, en pensionnat religieux pour jeunes filles : la «Maison d'éducation des dames noires de St Maur». En 1793 le domaine fut vendu comme bien national. Depuis l'Empire jusqu'au XXe siècle, il a appartenu à la famille Saint Laurent jusqu'à ce que la municipalité ne s'en porte acquéreuse.

Michèle OULÉ



Le secteur de Lévig-nac en frater...naissance

A la suite d'un parcours alpha, à Notre Dame d'Alet, Arette Bousquet et les membres de sa table ont choisi de donner une suite à leurs rencontres amicales. Les membres de ce petit groupe ont continué à se retrouver pour échanger sur la parole de Dieu, puis pour partager leur vie, leurs joies, leurs peines, leurs soucis et pour prier. La volonté du groupe était de rester ouvert pour recevoir l'autre...mais pas trop pour garder cette intimité de cœur avec le Christ.

Puis dans le courant de cette année, Monseigneur Batut est venu dans notre paroisse, à Notre Dame d'Alet, pour nous présenter le projet pastoral du diocèse et notamment sa vision des fraternités missionnaires.

Sous l'impulsion de l'Esprit Saint, l'Abbé François Sondo a tout de suite fait le rapprochement avec le petit groupe qui vivait avec bonheur sa vie de fraternité missionnaire à Lévig-nac.

Le Père Sondo a initié une réunion pour présenter cette entité particulière et suggérer d'en faire naître d'autres... Bilan de la première réunion, 25 personnes présentes... Bilan deuxième réunion quatre nouvelles fraternités voient le jour et depuis elles sont autonomes, vivantes, joyeuses dynamiques et bien sur priantes.

Un grand merci à toutes ces initiatives tournées vers le Seigneur et vers les autres.

Recette : Pour une bonne fraternité, compter 6 à 7 belles personnes, ajouter beaucoup de partage, mettez une bonne profusion d'écoute, ajouter ce que vous voulez en toute liberté, mélangez avec beaucoup d'amour en intégrant la bonne humeur, confiez à l'Esprit Saint...Il s'occupe du reste. Et puis priez, priez, et priez encore pour vous, pour les autres, pour le monde, priez pour nous.

Pour rendre grâce, vous pouvez alors conclure en partageant un repas, un goûter...une pomme, mais en gardant toujours une place pour le pauvre - Longue vie à nos fraternités.

Jean-Pierre BOUSQUET, diacre permanent

Journées du Patrimoine

La 41ème édition, des journées du patrimoine, a donné l'occasion au public, le 21 et 22 septembre 2024, de « Lever les yeux » sur l'étonnante église, du XVIème siècle, de LASSERRE. Oui, étonnante ! Car ici, commence un voyage temporel. Les portes s'ouvrent sur 260 m2 d'un harmonieux mariage de styles. Authenticité, audace et magnificence, invitent à la méditation, la contemplation et la poésie. Du moyen-âge à nos jours, la grande Histoire embrasse la petite histoire du cœur de tous.

26 visiteurs, parmi

lesquels 7 enfants, se sont montrés curieux et ont saisi cette opportunité durant laquelle les questions ont fusé.

Nicolle DELSUC, Evelyne et Alain DAUGE, Marie-Josée LAGRASSE, Estelle et Joann CHARLET, se sont relayés, tout au long de ce week-end afin d'accueillir, petits et grands et de répondre à leurs questions. Une pétillante équipe, bienheureuse de se référer aux informations documentées de Jacques MOUTON, auteur du livre « Histoire de LASSERRE », lui aussi mobilisé, en ces jours de manifestation culturelle.

L'Abbé François SONDO a également honoré l'édifice sacré, de sa visite et de ses suggestions dynamiques.

Certes oui, comme cette église est belle ! Qui n'est pas, tout à la fois, saisi par son allure hors du commun, son atmosphère inspirante et la splendeur de son retable de style baroque, « un des plus beaux de notre région, classé monument historique... » ?

Pourtant, cette église gothique affiche de cruelles blessures du temps qui n'échappent à personne. Ces stigmates nous serrent les entrailles et nous attristent. Notre monument historique souffre à droite, à gauche comme au centre et la profondeur de son mal appelle à une mobilisation large et urgente. Accessoirement, seul et unique « paratonnerre » du village, la cloche faisant le travail à la place de l'équipement approprié, n'est-il pas dans notre intérêt commun que d'entendre son cri ?

La Mairie de Lasserre fait plus que tendre l'oreille et c'est une grande joie ! Quelques travaux de restauration sont, déjà, réalisés. 800 tuiles sont remplacées sur la toiture, le plancher au-dessus du vestibule est refait à neuf ainsi que le calvaire. Nous la remercions pour l'énergie qu'elle déploie aux multiples démarches : montage de dossiers de subventions, réalisation d'outils de communication, en autres. Nous vous invitons à suivre la progression de ce sauvetage et à faire grandir la cagnotte sur le site internet de la Mairie. A cette heure, nous espérons, un enthousiasme général et citoyen afin que dure ce joyau de nos campagnes.

Estelle CHARLET.

SAUVEZ L'EGLISE DE LASSERRE-PRADÈRE !

Collecte de dons (75% de réduction d'impôt) :

<https://www.fondation-patrimoine.org/les-projets/eglise-de-lasserre-pradere>

Photos : Joann CHARLET



Messes pour la TOUSSAINT

En gras, messe pour les défunts, en normal, Messes habituelles

Jeudi 31 octobre à 18h (**messe anticipée de la TOUSSAINT**)

Le Burgaud – Brignemont – Ondes – Sainte Livrade

Toussaint à 9h30

Launac – Merville

Toussaint à 11h

Cadours – Grenade – Lévigac

Toussaint à 18h

Cabanac – Larra – Bretx – Saint-Caprais

Samedi 2 novembre à 9h (**messe des défunts**)

Pelleport – Lasserre – Lagraulet Saint Nicolas – Thil

Samedi 2 novembre à 11h (**messe des défunts**)

Menville – Saint Cézert – Cadours (chapelle du cimetière)

Samedi 2 novembre à 18h (**messe de défunts**)

Garac – Chapelle Saint Bernard – Lévigac

Dimanche 3 novembre à 9h30 (**messe des défunts**)

Launac – **Daux – Le Castera**

Dimanche 3 novembre à 11h (**messe des défunts**)

Grenade –

Samedi 9 novembre à 18h (**messe des défunts**)

Drudas – Lévigac

Dimanche 10 novembre à 9h30 (**messe des défunts**)

Launac – Merville

Dimanche 10 novembre à 11h (**messe des défunts**)

Grenade – **Caubiac – Saint Pé**

Samedi 16 novembre à 18h (**messe des défunts**)

Saint-Paul - COX

Dimanche 17 novembre à 9h30 (**messe des défunts**)

Launac – Merville – **Le Grès**

Dimanche 17 novembre à 11h (**messe des défunts**)

Grenade - **Mérenvielle**

BENEDICTION DES CIMETIERES

Jeudi 31 octobre à 17h30 - **Le Burgaud – Brignemont – Ondes – Sainte Livrade**

Toussaint à 9h **Launac** – à 10h30 **Noïc** - à 10h45 **Merville** - à 11h

Bellegarde - à 12h **Grenade (La Magdeleine)** – **Lévigac**— à

14h15 **Pradères**—à 15h **Puysegur- Larmont** –à 15h30 **Saint**

Menne- 15h45 **Le Castera** - à 17h30 **Cabanac – Larra – Bretx – Saint-Caprais**

Samedi 2 novembre à 10h30 **Pelleport – Lasserre – Lagraulet**

Saint Nicolas – Thil - à 11h - **Saint Menne** - à 12h - **Menville –**

Saint Cézert – Cadours (chapelle du cimetière) - à 18h **Garac – GRENADE (Chapelle Saint Bernard) – BRETX**

Dimanche 3 novembre à 10h30 – **Daux – Le Castera** - à 15h

Laréole

Lundi 4 novembre à 11 h - **Galembroun**

Samedi 9 novembre à 11h - **Vignaux** - à 14h **Bellesserre** -

17h30— **Drudas**

Dimanche 10 novembre à 10h30 - **Caubiac** - à 12h **Saint Pé**

Samedi 16 novembre à 17h30—**Saint Paul - Cox**

Dimanche 17 novembre à 10h30 – **Le Grès** - à 12h – **Mérenvielle**

Ils sont retournés vers la maison du Père :

Jacqueline GARRIGUEZ, Josiane RUDMANN, Marcel GAUCHET, Ginette SUÈRE, Marthe PAGÈS, Jean-Pierre SORIA, Liliane KIENTZLER, Pierre BÉGUÉ, Daniel NOZERAN, Germaine TRILLE, Thierry FOURNIER, François ROUCOLLE, Lucienne DIRAT, Aline LAFLEURANCE, Louis CAMINOTTO, André LECOMTE, Marie-Louise FABIAN, Albert FOLTRAN

L'agenda du mois

Mardi 15 octobre à 14h30 à GRENADE, MCR - à 18h à NDA, Réunion des funérailles
 Jeudi 17 à 14h30 à CADOURS, MCR – 20h30 à GRENADE, réunion EAP
 Vendredi 18 à 15h à CADOURS, MCR – 19h à NDA, aumônerie
 Samedi 19 à 15h30 à NDA, mariage
 Dimanche 20 à 10h30 à GRENADE, messe d'installation de l'abbé CAZANAVE suivie d'un apéritif déjeunatoire sous la halle
 Mardi 22 à 20h à NDA, réunion des services et mouvements de l'ensemble paroissial
 Vendredi 25 à 19h30 à NDA, réunion CPM
 Samedi 26 à 10h à NDA, mess de la Saint Hubert – 10h30 à

Grenade, baptême
 Dimanche 27 à 12h à GRENADE, baptême
 Lundi 4 novembre à 20h30 à CADOURS, prière du Renouveau
 Mardi 5 à 14h30 à GRENADE, MCR
 Vendredi 15 à 19h à NDA, Aumônerie
 Jeudi 21 à 14h30 à CADOURS, MCR
 Jeudi 28 à 14h30 à DAUX, MCR
 Vendredi 29 à 19h à NDA, aumônerie
 Dimanche 1^{er} décembre à 12h, baptême à GRENADE
 Lundi 2 à 20h30 à CADOURS, prière du renouveau
 Mardi 3 à 14h30 à GRENADE, MCR
 Samedi 7 à 15h à LAUNAC, Mariage
 Vendredi 13 à 19h à NDA, Aumônerie

Messes dominicales	Samedi 18h	Dimanche 9h30	Dimanche 11h
Samedi 12 et dimanche 13 octobre	CADOURS LEVIGNAC	LAUNAC MERVILLE	GRENADE
Dimanche 20 octobre	MESSE D'INSTALLATION de l'Abbé CAZANAVE à GRENADE à 10h30		
Samedi 26 et dimanche 27 octobre	CADOURS LEVIGNAC	LAUNAC MERVILLE	GRENADE
Du 31 octobre au 17 novembre	VOIR DÉTAIL DES MESSES PAGE 3		
Samedi 23 et dimanche 24 novembre	CADOURS LEVIGNAC	LAUNAC MERVILLE	GRENADE
Samedi 30 et dimanche 1 ^{er} décembre	CADOURS LEVIGNAC	LAUNAC DAUX	GRENADE
Samedi 7 et dimanche 8 décembre	CADOURS NDA	LAUNAC MERVILLE	GRENADE
Samedi 14 et dimanche 15 décembre	CADOURS LEVIGNAC	LAUNAC MERVILLE	GRENADE

Vendredi 18 à 15h, messe à la Maison de Retraite de CADOURS

Samedi 26 octobre, à 10h00, Messe de la Saint Hubert à NDA

Jeudi 14 novembre à 15h, messe à la maison de retraite de Grenade

Vendredi 15 novembre à 15h, messe à la maison de retraite de Cadours

Jeudi 13 décembre à 15h, messe à la maison de retraite de Grenade

Vendredi 20 décembre à 15h, messe à la maison de retraite de Cadours

Is sont devenus enfants de Dieu :

Martin SERRES, Valentin DARLES, Mathias MARQUES DA COSTA, Tiago CHASSOT, Valentin DO VALE, Baptiste BAYSSADE, Clara BREL, Erika OLIVEIRA, Nathan VENCESLAU, Ambre et Alix DUBARE-ANDREO, Maxime PUIG, Valentine de CHANTERAC, Johan SENGÉS, Mylann PATINO, Clément SOLAZ, Adrien DELLOUE